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Macarena Ripamonti 
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Locura en redes sociales por 
oficialización (a lo Evita Perón) de 
Macarena Ripamonti como candidata a 
la reelección en Viña del Mar

De igual forma, Macarena Ripa-
monti destacó que "el Municipio de 
Viña del Mar dejó de ser noticia 
nacional por corrupción, falta de 
probidad y transparencia".

Y agregó que "con trabajo lo-
gramos estabilizar las finanzas 
de la catástrofe que las dejaron 
los que hoy planean volver. Hoy 

" 84 días para que juntos 
ganemos". Con estas pala-
bras, acompañadas de una 
fotografía en la que aparece 

mirando al horizonte, la alcaldesa 
Macarena Ripamonti anunció que 
ya es oficialmente candidata por la 
reelección en el Municipio de Viña 
del Mar.

Cabe recordar que la semana 
pasada venció el plazo para que 
los interesados en participar de las 
elecciones de alcaldes, conceja-
les, consejeros regionales y go-
bernadores acudieran al Servicio 
Electoral (Servel) para inscribir sus 
candidaturas.

Este paso fue cumplido por la 
autoridad comunal viñamarina, 
militante del partido Frente Amplio 
(FA), quien competirá el domingo 
27 de octubre como la candidata 
única del oficialismo dentro del 
pacto «Contigo Chile mejor», que 
incluye al Partido Comunista (PC), 
al Partido Socialista (PS), al Partido 
por la Democracia (PPD), al Partido 
Liberal (PL), al Frente Regional Ver-
de Social (FRVS) y a la Democracia 
Cristiana (DC).

Tras cumplir con este paso, la 
jefa comunal viñamarina utilizó sus 
redes sociales para indicar que "ya 
estamos inscritas e iniciamos jun-
tos el camino a la reelección".

"En tres años de gestión, he-
mos avanzado demasiado, pero 
sabemos que nos queda mucho 
por hacer. Viña del Mar no merece 
retroceder, es muy riesgoso que 
quienes dañaron tanto a nues-
tra ciudad regresen", continuó la 
Alcaldesa, recordando quizás las 
críticas surgidas en torno al equi-
po cercano de su competidor en 
los comicios, quien se ha mostrado 
cercano a varios rostros del círculo 
Reginato.

somos una mejor ciudad". 
"Tenemos un programa de fu-

turo, con planificación, metas y 
objetivos claros, los que iremos 
concretando juntos en el próximo 
período", sentenció la jefa comunal 
que buscará la reelección, invitando 
de paso a sumarse con ideas a esta 
finalidad.

Pero quizás la otra mitad del 
mensaje que entregó la alcaldesa 
Ripamonti, el que no incluye pala-
bras, quizás fue el que más palabras 
generó. Y es que la fotografía con 
la que dio a conocer que ya era 
oficialmente candidata, no dejó a 
nadie indiferente.

Luciendo una chaqueta color 

Miles de likes 
y compartidos 
ha generado la 
Alcaldesa luego que 
en sus plataformas 
cibernéticas confirmara 
que competirá por 
la reelección en el 
Municipio, instancia 
donde destacó los logros 
de su gestión, además de 
revelar los desafíos que 
tiene por delante.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/locura-en-redes-sociales-por-oficializacion-a-lo-evita-peron-de
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crema, sin mayores elementos adi-
cionales que unos aros de argolla, 
los labios pintados de color rojo y 
el pelo tomado con la forma de un 
tomate, la autoridad llamó la aten-
ción de cientos de cibernautas, que 
no dudaron en compararla –algu-
nos para bien y otros a modo de 
crítica– a Eva María Duarte, más 
conocida como Evita Perón, ex pri-
mera dama argentina y declarada 
«Jefa Espiritual de la Nación».

Y es que sólo en la red social X 
(ex Twitter), la imagen registró 
más de 3 mil likes y fue compartida 
más de 1.000 veces por los usuarios. 
En Instagram, en tanto, su imagen 
registra 24.372 likes al momento de 
publicada esta nota. Finalmente, en 
Facebook, registraba 870 likes, 205 
comentarios y 82 veces compartida 
con otros cibernautas.

Entre las figuras conocidas de la 
política regional que comentaron la 
imagen y los dichos de la Alcaldesa 

de Viña del Mar están el diputado 
Jorge Brito (FA), quien señaló que 
"a pesar de tener que enfrentar la 
corrupción, ustedes han logrado 
una excelente gestión, donde la ma-
yoría de los sectores de la comuna 
han pasado del abandono a la recu-
peración de la inversión pública y el 
fortalecimiento de la comunidad". 

La concejala frenteamplista 
Camila Nieto, quien además es la 
candidata única del oficialismo 
para competir por la Alcaldía de 
Valparaíso, le comentó: "Con toda 
la fuerza y convicción compañe-
ra. Desde Valparaíso te mando un 
abrazo", escribió la edil.

Como contraparte, las críticas 
de los usuarios de redes sociales al 
mensaje se centraron en lo ocurrido 
durante los días 2 y 3 de febrero, a 
raíz del fatídico megaincendio 
que terminó con la vida de 137 
personas, hecho por el cual la res-
ponsabilizan. También le criticaron 

que haya incluido en su Municipio 
a cercanos al diputado Jorge Brito 
y otros le enrostraron las cifras re-
lacionadas al déficit en la entidad 
comunal que lidera.

Pero más allá de las palabras 
para bien y las para mal, Ripamonti 
reveló algunas cifras en torno a su 
gestión: "En seguridad, aumen-
to de más 33% del presupuesto 
municipal se concentra en nuevo 
sistema de patrullaje. Por prime-
ra vez un equipo motorizados en 
la ciudad con una labor conjunta 
con Carabineros, PDI y Armada".

En salud dijo que "creamos el pri-
mer Centro Radiológico Municipal 
y nos concentramos en mejoras en 
los diversos Cesfam, incluyendo la 
próxima construcción del SAR de 
Miraflores y Centros de Salud en 
Nueva Aurora, Santa Julia".

"Pasamos de espacios públi-
cos apagados y sin iluminación, 
a una renovación completa de lu-

minarias led, con alta tecnología. 
Sólo el 2% de la comuna tenía este 
sistema, hoy estamos próximos a 
llegar al 50% de luces led en Viña", 
añadió.

En materia de educación, afir-
mó que "más de $9 mil millones 
en inversión para mejoras en in-
fraestructura para nuestras es-
cuelas municipales: mejoramos 
42 escuelas de 53, e hicimos obras 
de mantenimiento en el 100% es-
tablecimientos. Ninguna Escuela 
y Liceo Municipal suspende clases 
-como en antaño- y la comunidad 
educativa se desarrolla en mejores 
condiciones".

Finalmente expuso que "tras casi 
14 años, aperturamos el Teatro Mu-
nicipal con una programación que 
incluye actividades gratuitas a la 
comunidad y donde miles de viña-
marinos han podido disfrutar de su 
recinto patrimonial. ¡Reactivamos 
las culturas!".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/locura-en-redes-sociales-por-oficializacion-a-lo-evita-peron-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/locura-en-redes-sociales-por-oficializacion-a-lo-evita-peron-de
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"Decidimos atacar": Organización 
anarquista se adjudica atentado que 
quemó ocho camiones en San Antonio 
y Gobierno anuncia querella

Cabe hacer presente que un gru-
po indeterminado de sujetos des-
conocidos ingresó hasta el predio 
de la cementera Melón, ubicada en 
el sector de San Juan, en San An-
tonio, donde quemaron camiones 
y oficinas, incendio que pudo ser 
controlado por Bomberos sin que 
las llamas se propagaran a otros 
sectores. No obstante, los daños 
fueron avaluados en más de 600 
millones de pesos por parte de los 
encargados.

Las sospechas de que se trataba 
de un atentado no tardaron en lle-
gar, pues personal de Carabineros 
fue advertido que el fuego habría 
comenzado en al menos cuatro 
puntos de manera simultánea 
y mediante bidones con líquido 
acelerante. De hecho, dichos con-

A través de un mensaje 
enviado a un periódi-
co digital denominado 
«La Zarzamora», un 

grupo anarquista se adjudicó el 
atentado incendiario registrado la 
noche del sábado 3 de agosto en la 
localidad de San Juan, en la comu-
na de San Antonio, el que se saldó 
con ocho camiones quemados y 
oficinas administrativas destrui-
das por el fuego.

«Campaña Switch Off» lleva 
por nombre el movimiento, del que 
indican que "la noche del sábado 
3 de agosto, acompañados de las 
fuerzas del río, decidimos atacar la 
cementera “Melón” y la empresa 
“Áridos Río Maipo S.A.", ubicadas 
en las cercanías de la desemboca-
dura del río Maipo, buscando pa-
ralizar el funcionamiento de estas".

Y continuaron señalando que 
hicieron ingreso a ambos recintos 
e incendiaron sus líneas de produc-
ción, logística y oficinas adminis-
trativas, "mediante la colocación 
de 10 artefactos incendiarios, 
propiciando la destrucción total 
de las instalaciones del predio, 
consolidando así nuestro tercer 
acto de sabotaje con significativos 
daños a empresas que depredan y 
amenazan la vida a lo largo del rio 
Maipo".

La organización afirma que así 
devolvían "parte del daño que por 
décadas han generado a la tie-
rra y los entornos donde operan, 
como forma de contribuir a la lucha 
contra la devastación. A la destruc-
ción de la tierra y de nuestras vidas, 
solo nos es digno responder con la 
destrucción total de aquello que la 
destruye".

tenedores de plástico fueron ha-
llados en las cercanías del estero, 
otros en la cementera y otro lleno 
en la empresa de áridos del sector.

El prefecto de los servicios de 
Carabineros San Antonio, tenien-
te coronel Patricio Gómez, infor-
mó que "al efectuar un recorrido 
de inspección al sitio del suceso, 
como asimismo por trabajos del 
Departamento de Investigación de 
Incendios de Bomberos, se logró 
determinar y encontrar algunos 
acelerantes en diferentes puntos 
del recinto".

A partir de esta situación, la de-
legada presidencial provincial de 
San Antonio, Caroline Sireau, seña-
ló que "se ha decidio interponer 
una querella en contra de quienes 
resulten responsables de este vio-
lento ataque ocurrido el día sába-
do 3 de agosto, alrededor de las 
22:00 horas, en la cual se declaró 
una emergencia por incendio, que 
afectó a ocho camiones ubicados 
dentro de la cementera Melón".

También sostuvo que "dentro 
del proceso de investigación que 
se está realizando, tanto por parte 
de Bomberos como de Carabineros, 

se ha podido determinar el uso de 
acelerantes, por lo tanto la inter-
vención de terceras personas y es 
por esta razón que el Ministerio 
del Interior ha decidido interpo-
ner esta querella y, obviamente, 
estamos esperando los resultados 
de la investigación del Ministerio 
Público".

"Por otra parte, señalar que en 
las últimas horas, un grupo anar-
quista se ha adjudicado el hecho, 
lo cual es parte de la investiga-
ción, junto con otras hipótesis que 
se están barajando", sentenció la 
máxima autoridad provincial.

Vale indicar que el grupo anar-
quista que se adjudicó el atentado 
señaló que en San Juan, al igual que 
en otros tramos del río. Maipo, "la 
actividad cementera y de extrac-
ción de áridos conlleva el sacrifi-
cio ecológico y la degradación de 
las comunidades que habitan el 
entorno, convirtiéndose así en otra 
zona de sacrificio (son cuatro en 
total las empresas hormigoneras, 
cementeras y de áridos que funcio-
nan allí), lo que tampoco ha sido 
indiferente para la población local 
que ya se ha manifestado contra los 
efectos provocados por el funciona-
miento de esta nefasta actividad in-
dustrial".

"Aunque más allá de este parti-
cular conflicto en la zona, nos ha-
cemos parte del mismo llevando a 
la práctica con convicción nuestra 
apuesta por la violencia revolu-
cionaria anárquica como método 
concreto y necesario para la agu-
dización del conflicto por la tierra 
y la liberación total", agregaron en 
su comunicado.

De igual forma, dijeron que "este 
incendio sea un abrazo para los 
compañeros que han asestado 
golpes en otros territorios del 
mundo, como los ataques en Ale-
mania a las plantas cementeras de 
“HeidelbergMaterials AG” y “Ce-
mex”, a los compañeros saboteado-
res de tuberías de gas en Mountain 
Valley – U.S.A., a los perpetradores 
de los ataques a Tesla, entre varios 
otros actos de sabotaje y destruc-
ción en el globo".

La banda, en el marco de 
«Campaña Switch Off», 
informó que colocaron 10 
artefactos incendiarios para 
"propiciar la destrucción 
total de las instalaciones del 
predio" en San Juan.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/decidimos-atacar-organizacion-anarquista-se-adjudica-atentado-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/decidimos-atacar-organizacion-anarquista-se-adjudica-atentado-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/decidimos-atacar-organizacion-anarquista-se-adjudica-atentado-que
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Presidente de RN en Valparaíso: "Si 
nos va mal en la municipal, se nos pone 
cuesta arriba la elección importante, la 
del próximo año"

qué resultados dio eso en otras re-
giones, porque el pacto no es regio-
nal, ni provincial ni nada, el pacto es 
a nivel nacional", dijo el también ex-
diputado y exsubsecretario para las 
Fuerzas Armadas y de Agricultura 
sobre el posicionamiento en que 
quedó el partido a nivel regional 
tras la inscripción de las candidatu-
ras y la bajada de sus nombres en 
varios sectores...

El lunes pasado se terminó de 
inscribir a los candidatos, ¿cómo 
quedaron en RN con las deci-
siones que se fueron tomando? 
Hubo definiciones que se habían 
tomado hace tiempo y otras que 
de último minuto...

Así es. Mira, sin embargo, yo 
voy a partir con esto, porque uno 
no puede ver todo lo malo y hacer 
todas las críticas… A nosotros nos 
hubiera encantado y era lo que 
queríamos, tú sabes que nosotros 
teníamos como candidato a gober-
nador regional a Lucho Pardo, y es 
lo que queríamos y creo que habría 
sido una buena decisión, pero no 
fue así. Y yo lo entiendo perfec-
tamente bien, porque yo también 

A una semana de la com-
plicada inscripción de 
candidatos, que en el 
caso de la centro dere-

cha en la región de Valparaíso estu-
vo agitada hasta el final, con dichos 
de candidatos bajados en contra de 
los que quedaron, llega la hora de 
hacer la evaluación. Imposible es ol-
vidar, por ejemplo, lo que ocurrió en 
el caso de Valparaíso, cuando Chile 
Vamos finalmente bajó al abogado 
RN Leonardo Contreras para ceder 
el cupo a Rafael González, de Re-
publicanos, tras la bajada de Anto-
nella Pecchenino para favorecer la 
opción de Iván Poduje en Viña del 
Mar. Sobre eso y más, el presidente 
regional de Renovación Nacional 
(RN), Alfonso Vargas, detalla en 
entrevista con Puranoticia.cl parte 
del proceso que dejó a la tienda sin 
ningún candidato en las tres posi-
ciones más clave de la zona.

"Si uno lo mira así, con lo que 
yo le estoy diciendo, que nosotros 
tenemos mayoría parlamentaria, 
que tenemos igual mayoría en las 
municipales, dentro del, voy a decir, 
pacto, tal vez no fue una buena ne-
gociación, ok... pero habría que ver 

participé por muchos años cuando 
era diputado en las negociaciones 
municipales, no una vez, sino que 
varias veces, entiendo lo que son, y 
ahora nosotros tuvimos que entre-
gar la gobernación de Valparaíso, 
pero también llega el momento en 
que hay que dar vuelta la página. 
Así lo hice hace un par de días atrás, 
con la campaña de María José Ho-
ffmann, que es la candidata del 
pacto, y nosotros pertenecemos a 
éste. Y los pactos significan sacrifi-
cios y se hacen buscando la unidad 

del sector.

Claro, como pacto hicieron un 
acto público en el café Anayak 
de Viña del Mar apoyándola des-
pués de dimes y diretes.

Tenemos que cuadrarnos como 
corresponde.

Hubo varios representantes de 
RN allí, pero no se vio en la foto 
a Pardo. Cuando dice que hay 
que cuadrarse, ¿significa que no 
es una decisión que a usted le 
hubiese gustado? 

No, pero mira, en la vida no siem-
pre todas las decisiones a uno lo 
van dejando contento. La vida es 
así.

¿Qué pasó cuando se decide 
bajar a Luis Pardo desde la 
directiva nacional? Porque uste-
des habían decidido esto a nivel 
regional y de hecho se había in-
sistido por bastante tiempo, en 
que la decisión estaba tomada 
por la directiva regional.

Obviamente que es algo que no 
nos gustó en su oportunidad, pero 
te digo yo que eso ya hay que dar 

Alfonso Vargas 
desclasificó en entrevista 
con Puranoticia.cl lo 
que opina sobre las 
definiciones que tomó 
Chile Vamos en la Quinta 
Región, a propósito 
de que se bajaran 
todas las opciones de 
Renovación Nacional en 
las principales plazas: 
Valparaíso, Viña del Mar y 
la Gobernación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-rn-en-valparaiso-si-nos-va-mal-en-la-municipal-se-nos
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vuelta a la página, no hay otra si-
tuación. Y tenemos que entenderlo, 
porque te digo, yo me pongo en el 
lugar de quienes estaban nego-
ciando y obvio, lo que ocurre es que 
Renovación Nacional hubiera que-
rido… yo hablo por esta región, pero 
en cuantas otras regiones también 
querían tener un RN, y la UDI segu-
ramente quería tener en todas un 
UDI, y así en la historia.

Cedieron en Valparaíso, en Viña, 
las dos comunas más importan-
tes y la Gobernación también. 
¿Entonces, cuál es la negocia-
ción que se logra?

No la podemos mirar a nivel re-
gional, esta es una negociación a 
nivel nacional. Y quien podría dar 
una explicación de esto no soy yo, 
porque yo no sé el detalle de cómo 
se dieron las distintas candidaturas 
desde Arica a Punta Arenas, no par-
ticipé en la negociación nacional, 
no la conozco, entonces nosotros 
no podemos buscar la explicación 
solamente aquí en la región.

CRÍTICA DE CONTRERAS TRAS 
SU BAJADA
¿Qué pasó con Valparaíso? Has-
ta última hora estaba todavía 
Leonardo Contreras como can-
didato, y finalmente él, cuando 
decide el sector apoyar a Rafael 
González de Republicanos,  dice 
en una entrevista que no va a 
votar por González.

Esta negociación, a diferencia de 
probablemente todas las anterio-
res negociaciones que han habido 
desde desde que comenzaron las 
elecciones, después del gobierno 
militar, es completamente distin-
ta porque aparecen otros actores 
nuevos, de partida. No solamente 
como fue en un momento, en que 
era la negociación entre UDI y RN, 
hoy día es un pacto entre ambos y 
Evópoli, pero además de eso había 
que buscar espacio para algunos 
candidatos Demócratas, para al-
gunos candidatos Amarillos, y por 
el otro lado, principalmente buscar 
qué se podía hacer con los candi-
datos Republicanos. Tenemos que 
entender, y en esto hay que ser 
súper claro, que el ideal para las 
elecciones unipersonales, estoy ha-
blando de la gobernación y estoy 
hablando de los alcaldes, es que la 
centro derecha hubiera tenido un 
solo candidato en todas partes. No 
digo que no se pueda ganar, porque 
el mismo efecto también usted lo ve 
de repente hoy día en la coalición 
de gobierno, llamémoslo así, que 
también se han abierto en algunos 
lugares y también tienen dos can-
didatos, pero para nosotros el ideal 
hubiera sido que desde toda la cen-
troderecha hasta la derecha haya 
un solo candidato. Y eso se buscó 
y eso se logró en algunos lugares. Y 
lo de Valparaíso, lo más importante 
es que recuperemos la ciudad de al-
guna forma. Y mire lo que digo, de 
alguna forma, porque no es posible 
que Valparaíso siga manejado por 
un alcalde de izquierda, cuando la 
ciudad está en una situación terri-
ble. Yo soy porteño, yo soy nacido 
en Valparaíso, yo estudié en el co-

legio Alemán en Valparaíso, viví en 
Valparaíso todos mis años de cabro, 
y darse una vuelta por la ciudad, la 
verdad es que da pena. Yo no conoz-
co al candidato del Partido Repu-
blicano, pero prefiero que haya un 
candidato del Partido Republicano 
antes que siga la izquierda, que ha 
ido destruyendo la ciudad día a día.

"PARA CHILE VAMOS LO 
RELEVANTE ES LA ELECCIÓN 
DEL PRÓXIMO AÑO"
Leonardo Contreras advertía 
que este tipo de decisiones lo 
que hacía era dividir a Chile Va-
mos y a RN. ¿Coincide con él?

Mira, siempre hay un momento 
posterior a cuando uno está dando 
una entrevista, como ocurre ahora, 
en que uno piensa que lo podría 
haber dicho de otra forma. Pero yo 
lo voy a mirar de la siguiente mane-
ra: Leo está de candidato a conce-
jal hoy día, y yo espero que sea un 
gran concejal. Y él es una persona 
joven, valiosa, y yo espero que ese 
sea su primer peldaño para ir ha-
ciendo una futura carrera política 
importante. Quedarse en lo que ya 
pasó, ya pasó. Uno tiene que mirar 
el camino hacia adelante, yo espero 
que en estas municipales la centro 
derecha tenga una muy buena per-
formance porque hay que decirlo, si 
a nosotros nos va mal en la muni-
cipal, se nos pone también cuesta 
arriba la elección importante que 
es la del próximo año. Y para Chile 
Vamos lo relevante es la elección 
del próximo año. 

La elección presidencial…
La gente que vota por nosotros 

y que participa en muchas eleccio-
nes reclama la unidad del sector, 
pide a gritos que no peleemos. La 
gente común y corriente no entien-
de las rivalidades que había antes 
entre la UDI y RN, o las rivalidades 
que pueden haber hoy día entre la 
UDI, RN, Evópoli y Republicanos. La 
gente nuestra clama por la unidad, 
y nosotros solamente por unidad 
podemos lograr llegar a ganar el 
próximo año. Y lo que hay que ha-
cer, por lo tanto, en esta elección, es 
dar una gran muestra de unidad. La 
gente no nos quiere ver peleando. 
Hay personas que dicen que este 
gobierno es tan malo que ya nues-
tra próxima campaña está ganada, 
y eso no es así. Las elecciones se 
ganan cuando se cuenta el último 
voto, y en un año pasan muchas 
cosas. Por lo tanto yo creo que el 
trabajo que nosotros podamos ha-
cer desde ahora, desde estas elec-
ciones municipales, es central y va 
a ser un paso muy importante para 
el futuro.

BAJADA DE WILLIAMS Y LA 
FAMOSA ENCUESTA
En Viña del Mar también hubo 
una discusión intensa hace 
algunos meses, cuando en RN 
tenían la opción de ir con Carlos 
Williams o con Marcelo Catril, y 
finalmente el sector buscó apo-
yar a Iván Puduje, que va como 
independiente. El asunto fue 
zanjado en Santiago, pese a que 
el comité regional había votado 

por Carlos Williams. ¿Qué pasó 
ahí?

Gracias a Dios, en primer lugar, 
Carlos Williams y Marcelo Catril 
siguen en la carrera, van a estar en 
la papeleta como candidatos a con-
cejal, eso es muy importante. Pero 
habría sido muy malo que hubiéra-
mos tenido dos candidatos en Viña 
del Mar, qué bueno que finalmente 
tenemos uno solo, porque es esa la 
posibilidad de ganarle a la alcalde-
sa, a Ripamonti… No le íbamos a ga-
nar por ningún motivo a Ripamonti 
como estábamos, y aquí tiene que 
primar la cordura y mirar esto con 
la mayor frialdad posible: uno no 
puede pensar que sí o sí tiene que 
ser uno de los nuestros. No, si aquí 
lo importante es que recuperemos 
Valparaíso, que recuperemos Viña 
del Mar, que se las arrebatemos a la 
actual coalición de gobierno. Obvio 
que a mí me hubiera gustado que 
fuera con uno de los nuestros, obvio 
que sí. Pero ¿qué queremos? Quere-
mos que efectivamente Valparaíso 
y Viña del Mar no sigan siendo go-
bernados por la izquierda.

¿Qué pasó con la encuesta que 
se mencionó pero no se dio 
a conocer públicamente, que 
mostraba mejor proyección 
electoral de Poduje? ¿La pudie-
ron conocer?

Yo no la tengo, como para poder 
decirte "te la puedo mostrar", tengo 
que ser claro, pero efectivamente 
estuve al tanto de todas estas en-
cuestas que se hicieron en Viña del 
Mar y en Valparaíso.

¿Pero la pudo ver en su momen-
to?

Sí, sí, sí, claro, la vi, la conversé 
con el presidente del partido y con 
la secretaría general.

¿La diferencia les dio certeza?
No me haga esa pregunta por-

que yo no quiero seguir en eso. Si 
la diferencia puede haber sido más, 
menos, lo que sea... lo que hay hoy 
día es lo que hay… Yo soy de los que 
siempre miro el futuro, el pasado ya 
fue.

"A MANUEL MILLONES LO 
SIENTO DE LOS NUESTROS"
En la Gobernación Regional hay 
un escenario distinto, porque 
pese a que van con tres can-
didatos, hay segunda vuelta. 
¿Cómo lo toman ustedes en ese 
sentido? Porque en la izquierda 
también tenían hartas cartas, 
se bajaron para dejar a Rodrigo 
Mundaca como candidato único 
y al final se subieron otros a 
última hora.

Enbuenahora hay segunda 
vuelta. Yo hubiera preferido que 
nosotros -porque voy a decirlo, yo 
considero a Manuel Millones de los 
nuestros, no es de Renovación Na-
cional, pero lo encuentro, lo siento 
como uno de los nuestros- y me 
hubiera gustado que nosotros hu-
biéramos tenido un solo candidato. 
Sin embargo, dado que hay segun-
da vuelta, yo espero que María José 
esté en esa segunda vuelta, a lo me-
nos. Me encantaría que ganara la 

primera vuelta, pero hay que enten-
der que nosotros con dos candida-
tos, pasar el umbral es muy difícil.

Si María José Hoffmann u otro 
de la derecha llega a la segunda 
vuelta con Rodrigo Mundaca, 
¿ustedes realmente ven las 
posibilidades de poder aglutinar 
a toda la derecha y ganarle a 
Rodrigo Mundaca?

Es completamente posible. Yo 
espero que así sea. Y viéndolo con 
mucha detención y dejando las 
pasiones de lado, yo creo que eso 
es lo que generalmente ocurre con 
el grueso de las personas, no ocu-
rre con todos los votantes, pero el 
grueso de los votantes se reagru-
pan, y yo creo que la Quinta Región 
es completamente ganable por no-
sotros.

¿Cómo ven Quilpué?
Con Carolina Corti creo va a 

ser una linda campaña y yo estoy 
convencido de que ella va a ganar 
el municipio de Quilpué para noso-
tros. Estoy convencido de que a no-
sotros nos va a ir mucho mejor que 
la elección anterior. Alguien me po-
dría decir que no es muy difícil que 
eso suceda, porque en la elección 
anterior, hay que entenderlo, nos 
fue bastante mal...pero yo creo que 
nos va a ir bastante mejor, nosotros 
vamos a recuperar, y acuérdense de 
mí, varios municipios y ganar varios 
municipios que en este momento no 
los tenemos.

¿Está conforme con el candidato 
de Chile Vamos, Iván Puduje, en 
Viña del Mar, considerando el 
tono que ha tenido él durante el 
último tiempo? Ha sido más que 
crítico, burlesco por ejemplo, 
con la diputada de Republicanos 
Chiara Barchiesi. Hace poco 
también se descubrió que una 
exasesora de Virginia Reginato 
está trabajando con él en la 
campaña. ¿Qué le parece? 

Mira, lo más importante es que 
estamos hablando de las dos co-
munas más grandes de la región, 
lo más importante es que tengan 
un buen gobierno comunal a partir 
del próximo periodo. Que a mí me 
digan que Poduje se relaciona más 
para allá, más para acá… a mí lo que 
me interesa es que, ojalá, don Iván 
Poduje le gane a la alcaldesa Ripa-
monti. Yo creo que ese es un triunfo, 
no para nosotros, no para Reno-
vación Nacional, este es un triunfo 
para la gente de Viña del Mar y eso 
es lo que nos interesa. 

Lo pregunto porque como justa-
mente el municipio de Virginia 
Reginato fue cuestionado dura-
mente y ella fue destituida como 
concejala tras dejar la alcaldía 
tras una acusación por notable 
abandono de deberes, ¿como RN 
van a pedir que, si ganan Viña 
del Mar, las cosas se hagan co-
rrectamente para no perjudicar 
a los viñamarinos?

Mira, no hay ninguna duda y no-
sotros estamos trabajando en este 
caso con el Instituto Libertad, ha-
ciéndole capacitación a todos nues-
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tros candidatos. Hoy día el tema de 
la probidad es importantísimo, hoy 
día el tema de que los concejales 
sepan de verdad que ellos son los 
primeros grandes fiscalizadores 
del alcalde es importantísimo. Pero 
¿qué tiene que ver Poduje con la 
Coty Reginato? No tiene nada que 
ver. Entonces empezar a pensar 
desde ya eso… que no tiene nada 
que ver. Yo voy a decirle la verdad, 
yo con don Iván Poduje he conver-
sado por teléfono una sola vez y lo 
que espero es que él sea un buen 
alcalde para Viña del Mar y que ob-
viamente se manejen de la forma 
más eficaz los temas anticorrup-
ción, los temas de la probidad y los 
temas de transparencia. Si el día 
mañana un alcalde trabaja con una 
persona que sea más de la derecha 
o que sea más de la izquierda… lo 
importante es el resultado para la 
comuna, y si nos vamos a poner 
desde ahora a sacar cuentas antes 
de que ocurra… no, hay que juzgarlo 
cuando lo haga y ojalá espero que 
no lo haga.

CÓMO QUEDA RN EN LA REGIÓN 
TRAS LAS NEGOCIACIONES
Con los resultados de las nego-
ciaciones regionales para las 
plazas más grandes, ¿reconoce 
que ha faltado fuerza para poder 
negociar o poder poner sus 
nombres en esta pasada? ¿Cree 
usted que a lo mejor falta que al-
gunos líderes que antiguamente 
empujaban las decisiones regio-
nales, como Francisco Chahuán 
u otros, retomen las riendas de 

un partido que tiene gran re-
presentatividad de autoridades 
en la Región de Valparaíso en 
general pero poca presencia en 
las candidaturas para este año 
del Gran Valparaíso?

A mí no me gusta hablar del pa-
sado, pero si yo tengo que mirar un 
poco para atrás, porque también de 
repente hay que mirar para atrás 
para poder mirar para adelante, yo 
fui 16 años diputado y hacía colle-
ra con el senador Romero, y en ese 
tiempo te puedo decir que en mi 
distrito las cosas eran súper distin-
tas, porque teníamos la mayoría de 
los alcaldes, éramos el partido más 
grande, etcétera, teníamos sede en 
casi todas partes, y ahora, voy a de-
cirlo, estamos recuperando. Una de 
las razones por las cuales yo estoy 
en este cargo es por eso, y hemos 
ido recuperando y anoche estaba 
en una actividad en la comuna de 
La Cruz… nosotros somos un parti-
do que gracias a Dios está presen-
te en todas partes, esa es la gran 
ventaja que tiene Renovación Na-
cional. Si uno lo mira así, con lo que 
yo le estoy diciendo, que nosotros 
tenemos mayoría parlamentaria, 
que tenemos igual mayoría en las 
municipales, dentro del, voy a decir, 
del pacto, bueno, tal vez no fue una 
buena negociación, ok, pero habría 
que ver qué resultados dio eso en 
otras regiones, porque el pacto no 
es regional, ni provincial ni nada, el 
pacto es a nivel nacional.

¿Se están buscando nuevos lide-
razgos? ¿Cómo se está abordan-

do ese desafío en la región, de 
recuperación, como dice usted? 

Eso siempre es el ideal. El ideal es 
que siempre vayan surgiendo nue-
vos liderazgos y yo creo que en RN 
están surgiendo.

¿Quiénes, por ejemplo?
Mire, usted tiene por ejemplo el 

actual alcalde de Limache, Daniel 
Morales, no me cabe duda que él 
va a ser el candidato a diputado el 
próximo año. No me cabe duda que 
Carolina Corti va a ser alcaldesa en 
Quilpué y va a iniciar un nuevo lide-
razgo que ya curiosamente ha ido 
asumiendo. Entonces eso lo vamos 
a ir viendo en todas partes. Esto no 
es como en un equipo de fútbol en 
que uno tiene que tener un titular 
y un suplente para salir a la can-
cha. Va surgiendo naturalmente y 
yo estoy convencido que en esta 
oportunidad van a surgir nuevos 
liderazgos.

ROL DEL SENADOR FRANCISCO 
CHAHUÁN
¿Qué rol ha tenido el senador 
Chahuán en este recambio, ha 
liderado el proceso como en 
otras ocasiones? ¿Qué postura o 
en qué “parada” está él respecto 
a todo esto? 

Para saber en qué parada está 
el senador Chahuán mejor pregún-
tele a él, no puedo decirlo yo, clara-
mente, pero sí le puedo decir que en 
los días previos a que se cerraran 
las listas de inscripción estuvimos 
muy activamente junto al senador 
Chahuán. De hecho, la última con-

versación fue en la casa del senador 
Chahuán con la directiva, con mi 
directiva regional, prácticamente 
un día entero viendo los últimos de-
talles. No es fácil, son cerca de 300 
candidatos de RN.

¿Qué otras comunas, además 
de las que me mencionó, están 
ustedes empujando como RN? 
Hay intereses desde ahora en di-
putaciones y en senaturías que 
ya han salido a la luz pública...

En el tema parlamentario, ob-
vio que estamos a más de un año 
de distancia, pero es sabido que 
Andrés Longton tiene interés, y 
también la diputada Camila Flores, 
de ser candidatos al Senado. Eso 
no significa que como falta tanto 
tiempo no se pueden agregar otros 
nombres y ahí va a venir otro dolor 
de cabeza para ver quiénes van a 
ser los verdaderos candidatos. Pero 
está claro que ellos ya lo han expre-
sado públicamente.

¿Y los candidatos a alcalde?
En cuanto a candidatos a alcalde, 

tenemos en Algarrobo, San Felipe, 
Papudo, Santo Domingo, Petorca, 
Zapallar, Rinconada, Juan Fernán-
dez, Limache, Panquehüe, Isla de 
Pascua, Puchuncaví, Quilpué, Llay 
Llay, Quintero, Putaendo, Villa Ale-
mana, Hijuelas, y Casablanca. Por 
eso te digo yo que estoy conven-
cido que nosotros en la municipal, 
finalmente, si dejamos de lado lo 
que nos ha sucedido en Valparaíso 
y en Viña, estoy seguro que vamos 
a recuperar.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Alcalde Sharp exige compensaciones 
a la "monopólica" Chilquinta por cortes 
de luz en Valparaíso: "Es realmente 
inaceptable"

el alcalde Jorge Sharp, expresó que 
"es realmente inaceptable lo que 
vivieron familias porteñas. En al-
gunos casos, hasta más de 30 ho-
ras tuvieron que esperar para que 
la empresa a cargo, Chilquinta, 
repusiera el servicio eléctrico".

"Sabemos lo complicados que 
son este tipos de temporales, sin 
embargo las empresas deben te-
ner la capacidad de responder 
con mayor celeridad, sobre todo 
porque se trata de compañías 
monopólicas, por lo que cuentan 
con todos los recursos para poder 
prestar un buen servicio", añadió la 
autoridad.

De igual forma, confirmó que 
"desde el Concejo Municipal va-
mos a exigir que existan com-
pensaciones, sobre todo a loca-

S erios estragos causó el 
temporal de viento y llu-
via que afectó los días 
viernes 2 y sábado 3 de 

agosto a la región de Valparaíso, 
donde los clientes de Chilquinta 
pasaron más de algún dolor de ca-
beza debido al corte en el suminis-
tro eléctrico.

Y es que sólo en la comuna de 
Valparaíso se reportaron 1.800 
clientes sin energía durante el fin 
de semana, situación que se vio aún 
más dificultada debido a la demora 
para que el servicio fuera repuesto 
por las cuadrillas de la compañía.

En específico, fueron más de 30 
horas las que familias porteñas su-
frieron los apagones, motivo por el 
cual el Concejo Municipal le exigió 
a la empresa distribuidora que 
realice las compensaciones res-
pectivas a los clientes perjudica-
dos.

Al respecto, el presidente de di-
cho órgano comunal en Valparaíso, 

tarios y familias que, además del 
malestar, perdieron alimentos y 
sufrieron otros daños por esta si-
tuación".

Por su parte, el concejal Vladimir 
Valenzuela dijo que "exigiremos 
las compensaciones adecuadas 
para las familias que han debido 
esperar, por demasiado tiempo"; 
mientras que la edil porteña Carla 
Sánchez sumó que "voy a solicitar 
que se exijan las compensaciones 
correspondientes a cada uno de 
nuestros vecinos y nuestras veci-
nas que resultaron afectados por 
esta situación".

Cabe hacer presente que des-
de Chilquinta informaron que "las 
condiciones climáticas del sis-
tema frontal causaron daños 
significativos en nuestra infraes-

tructura eléctrica, producto de 
las rachas de viento históricas 
registradas en la Región de Val-
paraíso, que causaron la caída de 
árboles y objeto sobre las redes".

Producto de esta situación, 
desde la Seremi de Energía de Val-
paraíso señalaron que, junto a la 
Superintendencia de Electricidad 
y Combustibles (SEC) decidieron 
presentar un oficio a las empresas 
distribuidoras para que aceleren la 
reposición del servicio.

A esta acción se sumó el Servi-
cio Nacional del Consumidor (Ser-
nac), que elevó un oficio tanto a 
Chilquinta como a otras empresas 
distribuidoras de energía eléctrica 
del país, con el objetivo de conocer 
en detalle los registros de todas 
las interrupciones de suministro 
de electricidad a nivel nacional 
desde el 31 de julio, incluyendo sus 
causas y totalidad de clientes afec-
tados por esta situación.

Sólo en la Ciudad Puerto se reportaron 1.800 clientes 
sin energía el fin de semana, lo que se vio aún más 
dificultado por la demora para que el servicio fuera 
repuesto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-sharp-exige-compensaciones-a-la-monopolica-chilquinta-por
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Diputada Marzán acusa a compañías 
eléctricas de "graves vulneraciones" 
debido a extensos cortes de luz en la 
región de Valparaíso

mil dólares en intereses, por el con-
gelamiento de tarifas en pandemia 
y sin embargo, dejan al descubierto 
que el servicio que hoy entregan es 
nefasto, deficiente y precario”.

La parlamentaria argumentó 
que "las tarifas que hoy se nos im-
ponen, no se condicen en lo abso-
luto con el servicio que se nos está 
entregando* y que hoy tiene a estu-
diantes sin clases, casi 10 mil hoga-
res sin electricidad en la región y la 
pérdida de insumos. Hoy, no nos es-
tán dando respuesta, lo que deja en 
evidencia además, la necesidad 
de tener más oferta en servicios 
de electricidad que abastezcan 
a la población y no el monopolio 
que hoy tenemos, que deja a las 

L a región de Valparaíso 
mantiene a 9.599 clientes 
sin suministro eléctrico 
producto de la operación 

deficiente de las compañías de 
electricidad, ante el sistema fron-
tal que ha afectado a la región de 
Valparaíso, lo que implica, además, 
la suspensión de clases en más de 
30 recintos educacionales.

Producto de esto, la diputada 
Carolina Marzán confirmó que ofi-
ció al Ministerio de Energía y al Mi-
nisterio de Educación, "para que se 
pronuncien con medidas concre-
tas respecto a la grave vulnera-
ción al derecho a la Educación de 
los y las estudiantes de la región 
de Valparaíso, que se encuentran 
sin clases, una vez más, por los 
cortes de luz y el actuar negligen-
te de las empresas eléctricas, que 
no dilapidan en cobrar tarifas au-
mentadas, con más de 1 millón 800 

familias y a la población en gene-
ral, de brazos cruzados en estas 
instancias”.

Por su parte, la diputada Cami-
la Flores anunció que acudirá a la 
Superintendencia de Electricidad 
y Combustible (SEC) debido al pro-
longado corte de energía eléctrica 
de los vecinos de la comuna de San 
Felipe.

"Chilquinta cada día está peor, 
cada vez funciona peor. Parece 
que desde que lo compraron los 
chinos está peor que nunca. Esta 
empresa ya tenía serios proble-
mas, pero ahora realmente esto 
es una burla, es una falta de res-
peto. Hace un tiempo le cobraban 
de manera retroactiva a los vecinos 

afectados por el mega incendio, 
altos costos de luz en lugares que 
estaban siniestrados, donde mu-
chos de ellos ni siquiera estaban vi-
viendo", comentó la legisladora de 
Renovación Nacional.

Finalmente expuso que "ahora 
ni siquiera se toman la moles-
tia de darle una respuesta a los 
vecinos de San Felipe ante estos 
prolongados cortes de luz. Voy 
a acudir a la Superintendencia 
para que se haga una supervisión 
respecto de esta empresa. La-
mentablemente, como son mono-
polios, no tenemos la posibilidad 
de llegar y cambiar de empresa. 
Aquí no opera el mercado, opera el 
monopolio. Y lamentablemente nos 
damos cuenta que es un desastre. 
Esta es una de las peores empresas 
que tenemos en la región de Valpa-
raíso".Por este motivo, presentó sendos oficios al Ministerio 

de Energía y al Ministerio de Educación, con el objetivo 
de que "se pronuncien con medidas concretas" ante lo 
sucedido.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputada-marzan-acusa-a-companias-electricas-de-graves-vulneraciones
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Piden medidas urgentes ante riesgo de 
socavón en condominio de El Olivar, en 
Viña del Mar

probabilidad de caída, lo que re-
presenta un peligro inminente para 
los habitantes del sector.

En sus oficios, Celis solicitó a 
las respectivas instituciones que 
informen sobre las acciones que 
han adoptado para abordar estos 
problemas y las medidas previs-
tas para evitar cualquier colapso 
del terreno o del tendido eléctrico 
en la zona.

"Es fundamental que se tomen 
medidas preventivas y correcti-

E l diputado Andrés Celis 
ofició a diversas autorida-
des regionales, incluyendo 
el Servicio de Vivienda y 

Urbanismo (Serviu), el Ministerio de 
Obras Públicas (MOP) y la Munici-
palidad de Viña del Mar, con el ob-
jetivo de proteger a los residentes 
del condominio Santa Sonia, del 
sector El Olivar, en la Ciudad Jardín.

Recientemente, presenció esto 
en terreno y, por alertas recibidas 
de los vecinos, destacó dos princi-
pales preocupaciones: en primer 
lugar, señaló que "la pérdida de 
vegetación provocada por el in-
cendio y las fuertes lluvias de este 
invierno han erosionado signifi-
cativamente la zona, generando 
una inestabilidad importante en 
el terreno". Esto, según el diputado, 
podría derivar en un colapso del te-
rreno, poniendo en riesgo la seguri-
dad de los residentes.

En segundo lugar, el parlamen-
tario hizo hincapié en la inesta-
bilidad de un poste de energía 
eléctrica y alumbrado, con alta 

vas de inmediato para garantizar 
la seguridad de los vecinos. Los 
socavones han afectado enorme-
mente a la región de Valparaíso, 

aquí aun estamos a tiempo, pero 
si no se toman medidas urgentes, 
vamos a lamentar un nuevo desli-
zamiento", afirmó.

El diputado Andrés Celis 
envió una serie de oficios 
al Serviu, Ministerio 
de Obras Públicas y la 
Municipalidad de Viña del 
Mar, alertando sobre la 
inestabilidad del terreno 
y el peligro de caída de un 
poste de energía eléctrica 
en el sector El Olivar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piden-medidas-urgentes-ante-riesgo-de-socavon-en-condominio-de-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piden-medidas-urgentes-ante-riesgo-de-socavon-en-condominio-de-el
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Por filtraciones de aguas lluvia y aguas 
servidas, prohíben funcionamiento de 
supermercado en el mall de Valparaíso

jadores", correspondiente a filtra-
ciones de aguas lluvias mezcladas 
con aguas servidas y malos olores 
al interior del establecimiento co-T ras una fiscalización en 

terreno por parte de equi-
pos de la Seremi de Salud 
Valparaíso, se instruyó un 

sumario sanitario y la prohibición 
de funcionamiento del supermer-
cado Líder ubicado en el Mall Pa-
seo Ross de la comuna porteña.

Tras recibir una denuncia, se 
constataron "condiciones de ries-
go inminente a la salud de traba-

mercial.
"La medida aplicada al Super-

mercado Hiper Líder Ltda. es por 
eventuales incumplimientos de 

la normativa sanitaria vigente y 
busca proteger la salud pública", 
informó la autoridad sanitaria me-
diante un comunicado.

Finalmente, la Seremi de Salud 
de Valparaíso hizo un llamado a la 
comunidad a realizar denuncias 
sobre situaciones similares, a tra-
vés del sitio web oirs.minsal.cl o en 
las Oficinas Provinciales y Territo-
riales de la institución.

"La medida aplicada al supermercado Hiper Líder Ltda. es 
por eventuales incumplimientos de la normativa sanitaria y 
busca proteger la salud pública", dijo la Seremi de Salud.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-filtraciones-de-aguas-lluvia-y-aguas-servidas-prohiben
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Bomberos de Limache, Olmué, Viña del 
Mar y Valparaíso cuentan con nuevos 
carros tras entrega de parte del 
Gobierno Regional

mente por salvar vidas y, por tanto; 
para nosotros es motivo de mucho 
orgullo, de muchísima satisfacción 
que los recursos del Gore se invier-
tan de esta manera”.  

En esta oportunidad se entrega-
ron cuatro carros multipropósito 
semiurbanos para la 2ª Compañía 
de Bomberos de Limache, la 1ª 
Compañía de Olmué, la 7ª Compa-
ñía de Bomberos Viña del Mar y la 
8ª Compañía de Valparaíso, equi-
valentes a cerca de mil millones de 
pesos, con aporte FNDR.

El presidente de la comisión de 
Inversiones del Consejo Regional 
(Core) de Valparaíso, Percy Marín, 
señaló que “estamos cumpliendo 
un compromiso con Bomberos. 
Gracias a la acción del Goberna-
dor pudimos adelantar los pro-
cesos que venían muy atrasados, 
y hoy día estamos entregando 

C on el objetivo de entre-
gar mejores herramien-
tas para el combate de 
siniestros a los Cuerpos 

de Bomberos, el Gobierno Regio-
nal (Gore) de Valparaíso realizó la 
tercera entrega de nuevos carros, 
que en esta oportunidad, beneficia-
ron a las comunas de Limache, Ol-
mué, Viña del Mar y Valparaíso.

El gobernador Rodrigo Mun-
daca comentó que "la entrega de 
estos cuatro carros multipropósito 
para las comunas de Limache, Ol-
mué, Viña del Mar y Valparaíso es 
tremendamente relevante, por-
que cuando el Gobierno Regional 
destina recursos a Bomberos, es-
tamos destinando recursos para 
salvar la vida del prójimo. Este 
es un voluntariado único, no existe 
otro cuerpo de bomberos a nivel 
planetario que trabaje gratuita-

cuatro carros. Tal como señaló el 
Gobernador es plata bien gastada, 
es plata que se ve reflejada en ca-
rros que van a prestar un servicio 
importantísimo para la región”.

El proyecto postulado a la Circu-
lar 33, aprobado previamente por 
el Core, consiste en la reposición 
de 67 carros bomba a diferentes 
compañías de las comunas de la 
región de Valparaíso, que se tra-
duce en un gran avance para refor-
zar la capacidad de Bomberos, con 
una inversión por parte del Gore de 
$ 2.894 millones.

Por su parte, Juan Carlos Field, 
presidente de Bomberos de Chile, 
indicó “estamos muy contentos, 
porque los bomberos somos igual 
que los niños cuando reciben re-
galos en Navidad. Hoy día cua-
tro cuerpos de bomberos reciben 
cuatro carros nuevos, regalos 
que son posibles exclusivamente 
gracias al aporte de los gobier-
nos regionales. Estos sueños de 
gran envergadura no serían posible 
con financiamiento de Bomberos 
de Chile, ya que es imposible tener 
más de mil millones de pesos de un 
proyecto total de más de 15 mil mi-
llones, cuando Bomberos de Chile 
también coloca 3 mil millones”.

Estos vehículos se suman a los ya 
entregados durante enero de 2024 
y septiembre de 2023 a Bomberos 
de Casablanca, Quintero, La Cale-
ra, Petorca y Valparaíso.

La entrega se enmarca 
en el proyecto regional 
«Reposición de 67 Carros 
Bomba para Cuerpos 
de Bomberos Región de 
Valparaíso», financiado 
por el Gore de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-de-limache-olmue-vina-del-mar-y-valparaiso-cuentan-con-nuevos
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Municipio de Viña confirma recambio 
de luminarias en población Vergara, 
Canal Beagle y Miraflores Bajo

cos ha sido un objetivo claro, por 
lo que el avance en el recambio 
de luminarias en toda la ciudad 
es una gran noticia. Junto a los 
vecinos tenemos un trabajo muy 
coordinado y nos comentan lo im-
portante que ha sido que los barrios 
estén más iluminados”.

La jefa comunal indicó que “es-
peramos prontamente llegar al 
50% de instalación de luces LED 
en Viña del Mar, lo que ha signi-
ficado un gran desafío ya que no-
sotros recibimos la comuna sólo 
con un 2% de esta tecnología. Con 
hechos concretos, y una planifica-
ción estratégica, hoy nuestras ca-
lles tienen más luminosidad y aho-
rramos en la cuenta final de todos 
los meses dada la sustentabilidad 
de estas luminarias”, puntualizó.

CANAL BEAGLE Y PLAZA 
MIRAFLORES 

También se encuentran apro-
bados por el Concejo Municipal, 
los proyectos de mejoramiento de 
luminarias para Miraflores Bajo y 
Canal Beagle. 

En Miraflores Bajo se instalarán 
cerca de 200 luminarias Led de 
160W, de alta tecnología y con efi-

M ás de $524 millones 
está invirtiendo el 
Municipio de Viña del 
Mar en el recambio 

de luminarias con luces LED de 
eficiencia energética en distintos 
sectores de la ciudad, en el marco 
del Programa de Mejoramiento del 
Alumbrado Público.

En dicho contexto y con el objeti-
vo de continuar el trabajo de recu-
peración de los espacios públicos 
y aumentar la seguridad de veci-
nos, el Concejo Municipal aprobó 
las propuestas para adjudicar las 
licitaciones de recambio de lumi-
narias en calle Quillota y 7 Norte 
de la población Vergara, proyec-
tos que se ejecutarán con recursos 
de la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional (Subdere) por un total de 
$70 millones.

En calle Quillota se instalarán 
181 luminarias, entre 1 Norte y 12 
Norte; y en calle 7 Norte se repon-
drán 54 lámparas, entre Av. Liber-
tad y 5 Oriente.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti sostuvo que “la seguridad 
pública la hemos puesto como 
prioridad en este municipio, y por 
eso recuperar los espacios públi-

ciencia comprobada, para contri-
buir a la seguridad de las personas 
que circulan por el sector y utilizan 
la concurrida plaza de Miraflores. 
Esta iniciativa involucra una inver-
sión de $57 millones y se concreta 
luego de un trabajo colaborativo 
con la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional y Administrativo (SUBDE-
RE). 

En tanto, en Canal Beagle, se 
instalarán 343 nuevas luminarias 
de sodio con tecnología Led en las 
principales calles, con una inver-
sión de $143 millones del Programa 
Mejoramiento Urbano y Equipa-
miento Comunal, Línea Emergencia, 
de Subdere.

SANTA INÉS Y MIRAFLORES 
ALTO

Finalizado también se encuentra 
el recambio masivo de 675 lumina-

rias en el barrio Santa Inés, con 
una inversión de $168 millones del 
Programa de Mejoramiento de Ba-
rrios (PMB) de la Subdere, en con-
junto con el municipio de Viña del 
Mar.

En el caso de Miraflores Alto, con 
una inversión de más de $50 millo-
nes de la subsecretaría de Preven-
ción del Delito, se está ejecutando la 
segunda etapa del proyecto consis-
tente en el reemplazo de 195 lumi-
narias en Av. Las Rejas, El Quitral, 
El Ciprés, Valenzuela, Bellavista y 
en el primer tramo de Av. Eduardo 
Frei. 

TRAYECTO SEGURO 
Y en etapa final de ejecución se 

encuentra el proyecto «Trayecto 
Seguro» para la instalación de 55 
luminarias en calle 12 Norte -desde 
Libertad hasta calle Quillota-, 5/6 
Oriente, subida Los Lirios, 7 Norte 
hasta pasaje La Paz y calle San An-
tonio -desde 14 ½ Norte hasta 10 
Norte. 

La iniciativa implica una inver-
sión de $36 millones por parte de 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito del Ministerio del Interior y 
Seguridad Pública.

Se trata de luces LED 
de eficiencia energética 
en distintos sectores 
de la ciudad, en el 
marco del Programa 
de Mejoramiento del 
Alumbrado Público.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/municipio-de-vina-confirma-recambio-de-luminarias-en-poblacion-vergara
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Motorista muere en accidente de 
tránsito en el Camino Internacional: 
hecho colapsó la ruta que une Viña del 
Mar con Concón

equipos de emergencia de la comu-
na.

Fue allí donde se comprobó que 
el hombre que conducía la motoci-
cleta no presentaba signos vita-
les, por lo que se requirió la presen-
cia del Servicio Médico Legal (SML).

Como era de esperar, el hecho ha 
originado una alta congestión ve-
hicular en la parte alta de la Ciudad 

P or causas que tendrán 
que ser investigadas, un 
motorista perdió la vida 
la madrugada de este lu-

nes 5 de agosto en la parte alta de 
Viña del Mar.

La colisión contra otro automóvil 
se registró en el Camino Interna-
cional, a metros de la rotonda San-
ta Julia, hasta donde concurrieron 

Jardín en dirección hacia la comu-
na de Concón.

Debido a este procedimiento, se 
hizo un llamado a transitar con 

precaución por esta transitada ar-
teria viñamarina, considerando que 
una pista está inhabilitada.

La colisión contra otro automóvil se registró a tan sólo 
algunos metros de la rotonda Santa Julia, hasta donde 
concurrieron equipos de emergencia de la Ciudad 
Jardín.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/motorista-muere-en-accidente-de-transito-en-el-camino-internacional
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Cinco unidades del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso acudieron 
a un incendio estructural registra-
do en la parte alta de la comuna.

Se trató de una emergencia que 
consumió una casa habitación 
ubicada en Rodelillo, zona que se 
vio amenazada por la propagación 
del fuego.

Sin embargo, el trabajo de los 
voluntarios de la institución permi-
tió que las llamas en la intersección 
de calle Cordillera de Los Andes con 
pasaje 1 fueran controladas.

Cabe hacer presente que se tra-
ta de un lugar de difícil acceso, lo 
que generó más de alguna compli-
cación para que Bomberos pudiera 
llegar al siniestro.

hacia la Avenida Argentina.
La plataforma TransporteInfor-

ma Región de Valparaíso indicó 
que debido a la emergencia en el 
kilómetro 108.4, el tránsito se ha-
bría suspendido.

Un deslizamiento de tierra se 
registró en la Avenida Santos Ossa 
en la ciudad de Valparaíso, durante 
la tarde de este lunes.

La situación se produjo a la al-
tura de Villa Noruega, en dirección 

Deslizamiento de tierra en Av. Santos Ossa en 
dirección a Valparaíso obliga a suspender el 
tránsito

Incendio estructural consumió una vivienda en el sector Rodelillo 
de Valparaíso

La situación se produjo a la altura de Villa Noruega, en 
dirección hacia la Avenida Argentina.

Cinco unidades del 
Cuerpo de Bomberos de 
la comuna combatieron 
las llamas, las que 
amenazaron con 
propagarse a viviendas 
contiguas del sector alto.

Lunes 05 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-estructural-consumio-una-vivienda-en-el-sector-rodelillo-de
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Editorial

L a madrugada del pasado 
viernes vientos de más de 
100 kilómetros por hora 
azotaron gran parte de la 

zona central del país. Los estragos 
los vimos en la Región Metropoli-
tana, donde hasta este lunes había 
casi un cuarto de millón de hogares 
sin luz. Pero del viernes al lunes han 
pasado un poco más de 72 horas... 
¿quién paga ese costo?

Son cientos los emprendedores 
dueños de pequeños locales comer-
ciales que literalmente lo perdieron 
todo al tener que botar sus merca-
derías que necesitaban estar en 
refrigeradores que obviamente 
funcionaban con energía, y qué 
hablar de los llamados “electro-
dependientes”.

Pero no, Santiago no es Chile, 
y en nuestra región también son 
cientos los problemas que exis-
ten con el servicio eléctrico: Desde 
situaciones tan básicas como en-
contrar una oficina de atención al 
cliente de las principales empresas 
eléctricas que atienden la región 
hasta lograr que te contesten el te-
léfono.

Si eso sucede en un día normal, 
imagínese en los llamados días de 
“contingencia” cuando se disparan 
los llamados de emergencia. Acá 
es cuando cobra total relevancia 
lo dicho por el alcalde de Valpa-
raíso, Jorge Sharp, quien exige 
“compensaciones”.

eléctricas, ¿o no?
En Valparaíso hubo, según su 

alcalde, 1.800 familias sin luz. En 
específico fueron más de 30 horas 
sin este importante servicio, por lo 
que el Concejo Municipal le exigió a 
la empresa distribuidora que reali-
ce las compensaciones respectivas 
a los clientes perjudicados.

Acá es donde deben haber me-
canismos más claros para este tipo 
de situaciones. No será la primera 
ni la última vez que las denomina-
das empresas de servicio tengan 
“contingencia”, pero no por eso se 
pueden lavar las manos. Por su 
responsabilidad no deberían es-
perar demandas colectivas de los 
usuarios o bien emplazamientos 
de la autoridad para compensar a 
los clientes perjudicados, eso de-
bería ser automático.

Hoy la tecnología permite abso-
lutamente de todo y claramente se 
puede establecer qué tipo de clien-

El terremoto de viento 
y lluvia que nos dejó a 
oscuras: ¿Quién paga el 
costo?

Primero es totalmente enten-
dible la situación de contingencia 
existente, sobre todo durante el pa-
sado frente de mal tiempo, que sólo 
fue comparable a las fallas que se 
originaron en el terremoto del 2010. 
Alguien tiene que pagar y debe-
rían ser las mismas empresas 

tes están sin luz y qué daño se le 
puede originar a un cliente sí está 
sin electricidad durante 24, 48 o 72 
horas.  

Ni siquiera deberíamos pregun-
tarnos quién va a pagar el costo al 
pequeño comerciante que perdió 
mercadería por estar sin luz. ¿Aca-
so la compañía eléctrica cuando 
un cliente tiene una “contingen-
cia” le perdona el pago de la 
cuenta?

Tanto parlamentario que existe 
en la Cámara Baja y Alta del Con-
greso Nacional y tan pocas leyes 
útiles tenemos que vayan en defen-
sa de los consumidores. Deberían 
automatizar las compensaciones, 
tanto para las eléctricas y también 
para las sanitarias. ¿Cuántas veces 
nos quedamos sin agua por culpa 
de la no mantención de una tube-
ría? A hacer la pega, autoridades 
y empresas de servicios básicos. 
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tras que CGE agrega las comunas 
de Padre Hurtado, San Bernardo, La 
Pintana, Melipilla y Talagante, to-
talizando entre ambas compañías 
201.044 personas sin luz.

Sin embargo, esta cifra dista del 
registro que posee el último repor-
te de Senapred, que da cuenta de 
224.861 clientes sin servicio.

Frente a esta diferencia, la super-
intendenta Marta Cabezas indicó 
que “no hay una confianza res-
pecto de la claridad de los datos 
que se informan. Por lo tanto, un 
equipo de la SEC va a llegar a las 
instalaciones de las empresas para 
conocer cuál es la pronta recupera-
ción de manera efectiva y la infor-
mación que sea clara, transparente 
y abierta”.

“Las compañías han dado pla-
zos que no cumplen, y han dado 
plazos que no son reconocibles 
por nuestra superintendencia res-
pecto a que deben poner la mayor 
cantidad de cuadrillas, de recursos 
y de personal para una pronta recu-
peración. Si no están dando abas-

to, tienen que poner más recurso”, 
añadió.

“Hemos citado a las empresas 
para que den cuenta de una ace-
leración respecto de la recupera-
ción, porque no nos basta y no nos 
vamos a quedar tranquilos con que 
la información de que se va reponer 
miércoles, jueves o viernes”, señaló.

“El gerente de Enel ha dado sen-
das comunicaciones diciendo un 
plazo que nos parece que no es 
aceptable respecto de la recupe-
ración”, cerró Cabezas.

RESPUESTA DE ENEL
El gerente general de la empresa, 

Víctor Tavera, insistió como lo ha 
manifestado en las últimas horas 
que esperan que este martes por 
la mañana tengan menos de 100 
mil clientes sin servicio y para el 
miércoles la totalidad.

“Tuvimos vientos de 125 km/h 
que lo hicieron fue sacar árboles 
de raíz, que lo que hicieron fue im-
pactar la infraestructura de dis-
tribución que es un 80% aérea en 
nuestra zona de concesión”, justi-
ficó el ejecutivo.

Tavera aclaró que el proceso de 
reposición del suministro “no es 
algo rápido, ya que primero hay 
que desenergizar la zona afectada 
antes de proceder con los arreglos”.

tiempo estimado de recuperación, 
consultan el mapa de las empresas. 
Nos dimos cuenta por los reclamos 
recibidos que no estaba disponible 
la información de manera certe-
ra”, dijo.

CIFRAS DIFERENTES
Alcaldes y alcaldesas de la re-

gión Metropolitana asistieron a la 
superintendencia de Electricidad y 
Combustible (SEC) para presentar 
un reclamo en conjunto en contra 
de las empresas de suministro eléc-
trico por “los reiterados e inexplica-
bles cortes de energía que se han 
generado en las últimas lluvias, y 
que han afectado a 500 mil hoga-
res en todo el país”.

De acuerdo con el último reporte 
del Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (Sena-
pred), todavía hay 398.453 clien-
tes afectados a nivel nacional.

En la RM, Enel cifró en 193.044 
mil clientes sin suministro, prin-
cipalmente en Quilicura, Lampa, 
Recoleta, Maipú y Pudahuel, mien-

P ersonal de la Superinten-
dencia de Electricidad y 
Combustibles (SEC) se 
hizo presente en las ofici-

nas de Enel para auditar a la com-
pañía tras los cortes de luz, que 
todavía mantienen a 193.044 mil 
clientes sin suministro, principal-
mente en las comunas de Quilicura, 
Lampa, Recoleta, Maipú, Pudahuel, 
entre otras de la región Metropoli-
tana.

Fue la superintendenta, Marta 
Cabezas, quien explicó que el obje-
tivo de la fiscalización es “porque 
la empresa no ha sido consistente 
con la información entregada a 
la autoridad. La auditoría lo que 
tiene por propósito es dar cuenta 
que cuentan con la información en 
tiempo y en forma para entregar a 
sus clientes y a la autoridad”.

“Esto es, cuántos clientes están 
sin suministro por comuna y cuál 
es el tiempo estimado de la recu-
peración. Como hemos constatado 
una falencia, hemos instruido esta 
auditoría”, complementó Cabezas.

La superintendenta explicó que 
los clientes no encontraron in-
formación actualizada sobre el 
seguimiento de los trabajos de re-
posición al consultar el mapa de la 
compañía en su sitio web.

“Las personas para consultar su 

SEC audita a Enel por cortes de 
suministro eléctrico en la región 
Metropolitana tras sistema frontal

El gerente general de la empresa, Víctor Tavera, insistió 
como lo ha manifestado en las últimas horas, que esperan 
que este martes por la mañana tengan menos de 100 mil 
clientes sin servicio y para el miércoles la totalidad.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sec-audita-a-enel-por-cortes-de-suministro-electrico-en-la-region
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Presidente Boric por cortes de luz: 
“Tiempos de reposición del suministro 
eléctrico no son aceptables"

en su cuenta de X.
“Las empresas de distribución 

deben responder y agilizar su tra-
bajo para que vuelva la luz a los 
miles de hogares que siguen sin 

E l Presidente Gabriel Bo-
ric dijo que los tiempos 
de reposición del servicio 
eléctrico en el centro y sur 

del país “no son aceptables” y de-
mandó que las empresas agilicen 
los trabajos.

“Los tiempos de reposición del 
suministro eléctrico en la zona 
centro y sur de nuestro país no son 
aceptables”, señaló el mandatario 

energía”, añadió.
“Para continuar coordinando 

acciones al respecto, participó en 
el Comité Político de este lunes el 
ministro de Energía, Diego Pardow”, 
concluyó.

Durante la jornada del domin-
go, Enel afirmó que en el mejor es-
cenario, la reposición del servicio 
eléctrico se lograría el martes en 
la noche, mientras que en una pro-

yección más conservadora, eso se 
conseguiría el miércoles.

La mañana de este lunes, Enel 
Distribución informó que hasta las 
6:30 horas del mismo día, 193.044 
mil clientes se encuentran sin su-
ministro, principalmente en las co-
munas de Quilicura, Lampa, Reco-
leta, Maipú, Pudahuel, entre otras 
de la Región Metropolitana.

El Presidente de la 
República, Gabriel Boric, 
recalcó que las empresas 
de distribución deben 
responder y agilizar su 
trabajo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gabriel-boric-tiempos-de-reposicion-del-suministro-electrico-no-son


25NacionalLunes 05 de agosto

Presidenta de la Asociación Chilena de 
Municipalidades por corte de luz: "El 
principal problema es que no tenemos 
información"

información de las empresas y 
también la capacidad de respues-
ta a una emergencia como esta ha 
sido absolutamente insuficiente”, 
añadió.

La autoridad indicó que van a 
"evaluar cuál es la mejor alterna-
tiva hoy día para efectos de poder 
demandar, más allá de la compen-
sación legal, una compensación 
mayor por el daño causado".

En cuanto a las cifras publicadas 
por la Superintendencia de Elec-
tricidad y Combustibles, la autori-
dad manifestó que “no es creíble. 

L a alcaldesa de Peñalolén 
y presidenta de la Aso-
ciación Chilena de Mu-
nicipalidades, Carolina 

Leitao, comentó sobre el corte de 
suministro eléctrico tras las últimas 
precipitaciones y la respuesta que 
han tenido las empresas ante esta 
situación.

En conversación con radio Pau-
ta, señaló que “tenemos gente que 
lleva ya 72 horas más, 80 horas sin 
luz. Y la verdad es que la situación 
ya se está haciendo bastante dra-
mática para aquellas personas”.

En esta línea, sostuvo que "el 
principal problema es que no te-
nemos información. Y eso ha sido 
lo más complejo de todo; es decir, te 
dicen el lunes, el martes, el miérco-
les, han dado distintos días".

“Es muy complejo no tener 

Cuando a ti te dice y está la pá-
gina de la SEC que dice que hay 
tantos clientes sin suministro en 
Santiago, yo no le creo, porque a 
mí no me cuadran los datos con Pe-
ñalolén, al menos de la cantidad de 
familias. Entonces uno dice, no son 
datos confiables”.

“Si tú le preguntas a una persona 
que se le cortó la luz y que trata de 
ingresar a la página para hacer un 
reclamo, es imposible. La página se 
cae, los sistemas que había de re-
portabilidad colapsaron, por lo tan-
to, es obvio que lo que está reporta-

do es menos de la realidad”, indicó.
Respecto a las respuestas de las 

empresas de electricidad, Leitao 
aseguró que “a ningún alcalde nos 
han sabido explicar y decir, ‘oiga, 
mire, ¿sabe quién? En su comuna 
usted tiene tantas personas y van 
a reparar en tales días. Esto se va 
a hacer, no sé, de aquí al lunes, de 
aquí al martes, de aquí al miércoles’, 
han sido todas puras respuestas 
vagas”.

“Lo que más reclamamos los 
alcaldes es que nadie sabe cuán-
tas cuadrillas están trabajando. 
Y a veces son cuadrillas que están 
reparando cosas muy sencillas o 
cosas más bien menores, pero uno 
no ve trabajando personas donde 
están los postes caídos, las calles 
cortadas”, añadió.

Carolina Leitao manifestó que están “evaluando tres 
alternativas de demanda y vamos a ver cuál es la más 
rápida, la mejor y la que pueda tener mayor fuerza para 
efectos de lograr el objetivo”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-de-la-asociacion-chilena-de-municipalidades-por-corte-de-luz
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Subsecretario del Interior tilda de 
"vergonzosa" respuesta de Enel por 
reposición del servicio en la Región 
Metropolitana

ha cumplido con los compromi-
sos que ha adquirido en materia 
de reposición, en los tiempos que 
ha comprometido formalmente, 
y tampoco ha tenido la capacidad 
en un servicio tan esencial para las 
personas de informarle a lo menos 
cuáles son los plazos en los cuales 
va a recuperar un servicio esencial”.

“Esto nos parece vergonzoso y 
lo que quiero transmitir es que el 
gobierno va a hacer uso de todas 

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, calificó 
como “vergonzosa” la 
respuesta de Enel ante los 

cortes de luz y su anuncio de que 
“entre el martes y miércoles” repon-
dría el servicio en la Región Metro-
politana, es decir, seis días después 
de iniciada la emergencia.

“La respuesta que ha entre-
gado la empresa Enel es ver-
gonzosa”, afirmó Monsalve tras 
encabezar la última reunión de las 
autoridades del sistema de emer-
gencia, en el Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred).

Según el subsecretario, Enel “no 

las facultades que le entrega la 
ley para perseguir las responsa-
bilidades, aplicar las sanciones”, 
añadió Monsalve.

También advirtió que el go-
bierno “va a forzar a la empresa 
a cumplir los compromisos que 
tiene con sus clientes, con las fa-
milias chilenas, que todos los me-
ses pagan el servicio de suministro 
eléctrico y esperan una respuesta 
responsable y confiable de las em-

presas eléctricas”.
Además, expresó su preocupa-

ción por el transporte público en la 
Región Metropolitana, donde hay 
21 terminales de buses afectados, 
de los cuales 10 son terminales de 
electromovilidad, por lo que exigió 
a Enel que durante la noche repon-
ga el suministro eléctrico a estos 
electroterminales.

“Si no cumple con aquello, esto 
podría afectar el transporte pú-
blico de la Región Metropolitana, 
situación que nos parece de ex-
trema gravedad. La empresa se 
había comprometido a recuperarlo 
de aquí a las 2.30 horas del día lu-
nes 5 de agosto”, concluyó.

“La respuesta que ha entregado la empresa Enel es 
vergonzosa”, afirmó Monsalve tras encabezar la última 
reunión de las autoridades del sistema de emergencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-del-interior-tilda-de-vergonzosa-respuesta-de-enel-por
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apoyo a Mario Desbordes, para 
que sea alcalde de Santiago. Me la 
voy a jugar por esa opción", declaró.

Agregó que "hay muchos que no 
lo van a entender; muchas personas 

me decían hasta hace pocos minu-
tos 'no se baje', pero tengo una cosa 
que es fundamental en la vida, 
que es el principio de la responsa-
bilidad".

"Llevar dos candidatos por la 
centroderecha y la derecha en San-
tiago Centro, implicaba regalarle 
la municipalidad una vez más al 
Partido Comunista, chavista", ar-
gumentó.

gado expresó su apoyo al exminis-
tro de Defensa: 

"A partir de este instante, me he 
comprometido formal y expresa-
mente a dar todo mi incondicional 

A ldo Duque anunció que 
bajó su candidatura 
independiente al Mu-
nicipio de Santiago en 

cupo del Partido Social Cristiano 
(PSC).

La decisipon deja a Mario Des-
bordes como la única carta de la 
oposición para competir por el si-
llón municipal con la actual alcal-
desa, Irací Hassler (PC).

Y en un punto de prensa, el abo-

Aldo Duque baja su candidatura para 
la Alcaldía de Santiago y le expresa su 
apoyo a Mario Desbordes

El abogado argumentó que "llevar dos candidatos por 
la centroderecha y la derecha en Santiago Centro, 
implicaba regalarle la municipalidad una vez más al Partido 
Comunista, chavista".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/aldo-duque-baja-su-candidatura-para-la-alcaldia-de-santiago-y-le-expresa
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Murió hombre en situación de calle que 
fue quemado vivo en el barrio Yungay

y escapó.
Según los primeros anteceden-

tes, la víctima sostuvo una discu-
sión con un sujeto que volvió al lu-
gar y le prendió fuego a la carpa con 
la víctima en su interior. Carabine-
ros que patrullaba el sector logró 
apagar el fuego con un extintor y 
personal del SAMU lo trasladó a 
la exPosta Central.

Al respecto, el inspector Pablo 
Agüero, de la Brigada de Homici-
dios de la PDI a cargo del caso, in-
formó que tras requerimiento de la 
Fiscalía Metropolitana Centro Nor-
te, “personal policial se constituyó 
en el centro asistencial, constatan-
do que una persona de 48 años de 

E n la exPosta Central fa-
lleció el hombre en si-
tuación de calle que fue 
quemado vivo este lunes 

en la madrugada en el barrio Yun-
gay de la comuna de Santiago. La 
víctima de 48 años tenía todo el 
cuerpo calcinado, incluidas las vías 
respiratorias, por lo cual estuvo en 
riesgo vital durante la mañana.

El brutal ataque se registró pa-
sada la medianoche de este lunes 
en la esquina de Catedral con Gar-
cía Reyes, a tres cuadras de la re-
sidencial Presidente Gabriel Boric, 
cuando la víctima se encontraba al 
interior de su ruco. Un desconocido 
le arrojó un artefacto incendiario 

edad, chileno, se encontraba con 
diversas lesiones en la totalidad de 
su cuerpo y comprometida también 
la vía aérea”.

“Luego de eso, el equipo inves-
tigativo se trasladó hasta el lugar 
donde habrían ocurrido estos he-
chos, correspondiente a la intersec-
ción de calle Catedral con García 

Reyes, en la comuna de Santiago, 
logrando constatar que en dicha 
intersección se encontró evidencia 
la cual va a ser periciada por el La-
boratorio de Criminalística Central”, 
añadió.

También dijo que “según ante-
cedentes preliminares, la víctima 
quien se encontraba pernoctando 
en la intersección antes indicada, 
habría mantenido algún tipo de 
discusión con una persona que 
posteriormente procedió, con algún 
tipo de elemento, a prenderle fuego 
al lugar donde este se encontraba 
pernoctando para posteriormente 
huir del lugar”.

El brutal ataque se registró 
pasada la medianoche 
de este lunes, cuando la 
víctima se encontraba al 
interior de su ruco.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/murio-hombre-en-situacion-de-calle-que-fue-quemado-vivo-en-el-barrio-yungay


Un nuevo femicidio con posterior 
suicidio se registró en la comuna de 
Victoria, Región de La Araucanía, 
donde un hombre asesinó a su pa-
reja y luego se quitó la vida.

De acuerdo a los antecedentes 
del caso, el hecho ocurrió en horas 
de este domingo en un inmueble en 
calle Sargento del sector Bajo Trai-
guén. Testigos alertaron que hubo 

“dos fuertes estruendos” y luego 
de eso no volvieron a escuchar nin-
gún tipo de ruido desde el interior.

Al llegar al lugar, la policía en-
contró el cuerpo de una mujer de 26 
años y de su pareja de 46, quienes 
se encontraban viviendo en la zona 
hace tres meses.
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Hombre de 46 años asesinó a su pareja de 
26 y luego se quitó la vida en Victoria

Carabineros mataron a dos sujetos que 
intentaron atropellarlos en San Bernardo

Carabineros abatió a balazos 
a dos sujetos que intentaron atro-
pellarlos en una fiscalización, este 
lunes, en la comuna de San Bernar-
do. Los efectivos habían concurrido 
a una denuncia por disparos en la 
vía pública y carreras clandesti-
nas.

De acuerdo a los primeros an-

tecedentes policiales, los hechos 
ocurrieron en el sector de calle San 
Martín de Porres, hasta donde 
concurrieron los funcionarios poli-
ciales tras recibir un llamado al 133 
por individuos que realizaban dis-
paros con música a alto volumen y 
al parecer en carreras clandestinas.

en Avenida Pajaritos, donde los 
delincuentes ingresaron a través 
de un local aledaño a la sucursal. 
Los sujetos sustrajeron más de 
100 millones de pesos de la bó-
veda.

La mayor Andrea Aranda, de 
la 25ª comisaría Maipú, señaló 
que “en ambas sucursales, estos 
individuos ingresaron por medio 
de oxicorte, uno a la caja fuerte y 
otros a la bóveda de acá de Paja-
ritos”.

Las dos sucursales se encon-
traban sin suministro eléctrico. 
Además, las alarmas “no se man-
tenían activadas” y las cámaras 
de seguridad “no se encontra-
ban funcionando”.

Hasta el momento, la policía 
no descarta que podrían ser los 
mismos sujetos quienes partici-
paron en estos robos.

Desconocidos robaron dos su-
cursales del Banco Estado en la 
comuna de Maipú, región Metro-
politana. Los individuos habrían 
aprovechado el corte de suministro 
eléctrico para cometer el ilícito.

El primero de los hechos quedó 
al descubierto este domingo en Ge-
neral Ordóñez, luego de que el en-
cargado del local advirtiera que la 
cortina metálica había sido forza-
da. La policía confirmó que desco-

nocidos habían intentado abrir las 
cajas fuertes, logrando sustraer 
cerca de 600 mil pesos desde una 
de ellas.

El segundo robo se registró en 
horas de la mañana de este lunes 

Indagan dos robos a sucursales bancarias en 
Maipú en medio de cortes de luz: Monto sustraído 
supera los $106 millones

Las dos sucursales 
se encontraban sin 
suministro eléctrico. 
Además, las alarmas “no 
se mantenían activadas” y 
las cámaras de seguridad 
“no se encontraban 
funcionando”.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los funcionarios habían 
concurrido a una 
denuncia por disparos en 
la vía pública y carreras 
clandestinas.

El hecho ocurrió en horas 
de este domingo en un 
inmueble en calle Sargento 
del sector Bajo Traiguén.
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victoria que ya se ve en el horizonte 
por la paz del país, porque sigamos 
nosotros con la agenda que Vene-
zuela necesita", añadió.

Cabe recordar que el Consejo 
Nacional Electoral de Venezuela, en 
manos del oficialismo, dio la vic-
toria a Maduro con algo más del 
51% de los votos, aunque la oposi-
ción reivindica el triunfo de Edmun-
do González, con algo menos del 
80% de los votos.

Tanto la oposición como gran 
parte de la comunidad internacio-
nal exigen al Gobierno de Vene-

zuela la publicación de las actas 
electorales para demostrar quién 
se impuso en la votación.

Las críticas a Maduro han lle-
gado incluso por parte de aquellos 
países de la región que han aboga-
do en los últimos tiempos por acer-
car posturas con Venezuela, como 
puede ser el caso de Chile, Brasil o 
Colombia, que han expresado sus 
dudas sobre la transparencia del 
proceso electoral en la nación cari-
beña, lo que ha despertado las críti-
cas de Caracas, que llegó incluso a 
expulsar a su personal diplomático.

"Estamos enfrentando, conte-
niendo, derrotando, desarticu-
lando y pulverizando un golpe de 
Estado ciberfascista criminal, y 
debemos consolidar el camino de la 

N icolás Maduro acusó 
al Gobierno de Chile 
de avalar el entrena-
miento de "pinoche-

tistas" para llevar a cabo "acciones 
terroristas" y de "golpe de Estado" 
en el territorio venezolano tras las 
elecciones presidenciales.

El líder venezolano dijo que en 
Chile hay "centros de entrena-
miento que los pinochetistas, los 
fascistas de Chile, con el aval del 
Gobierno, tienen para venezola-
nos, para entrenarlos para buena 
parte de estas acciones terroristas".

Nicolás Maduro dice que Chile  tiene 
"centros de entrenamiento" para que 
venezolanos ejecuten un golpe de 
Estado

"Estamos enfrentando, 
conteniendo, derrotando, 
desarticulando y 
pulverizando un golpe 
de Estado ciberfascista 
criminal", dijo el líder de 
aquel país.

Lunes 05 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nicolas-maduro-dice-que-chile-tiene-centros-de-entrenamiento-para-que
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Resistencia Islámica (Hamás), que 
controla la Franja de Gaza.

"El departamento de producción 
trabaja para reforzar las capacida-
des de armamento de Hamás, entre 
otras cosas mediante el intercam-
bio de conocimientos con otras or-
ganizaciones terroristas de Oriente 
Próximo", añade el Ejército israelí.

Asimismo, las FDI señalan di-
rectamente a Al Zari como "un 
factor importante" en la cadena 
de gestión para la toma de con-
trol por parte de Hamás de la en-
trada de ayuda humanitaria en la 
Franja de Gaza, así como la "ges-
tión de los mercados" controlados 
por Hamás.

"Además, era responsable de 

L as Fuerzas de Defensa de 
Israel (FDI) confirmaron 
que sus aviones de com-
bate atacaron la Franja de 

Gaza, culminando con la muerte 
del ministro de Economía del en-
clave, Abad al Zari.

El Ejército de Israel no especificó 
el lugar del ataque, aunque sí con-
firmó que en la operación intervi-
nieron cazas "bajo la dirección 
de Inteligencia de las FDI y del 
Comando Sur".

Las autoridades castrenses is-
raelíes señalan a Al Zari no solo 
como ministro de Economía, sino 
como "un terrorista del departa-
mento de fabricación de armas 
del ala militar" del Movimiento de 

la distribución de combustible, 
gas y fondos para operaciones te-
rroristas", añadió el Ejército israelí, 
apuntando así a la muerte de una 
figura clave en la organización te-
rrorista en la Franja de Gaza.

Esta noticia se producen apenas 
una semana después de que se con-
firmara la muerte del líder de Ha-
más, Ismail Haniye, durante una 
explosión en la capital de Irán, Te-

herán, a donde había acudido para 
asistir a la toma de posesión de Ma-
sud Pezeshkian como presidente.

Hamás y gran parte de sus so-
cios y aliados responsabilizaron 
directamente de este ataque a Is-
rael, que por el momento no se ha 
pronunciado al respecto, y asegura-
ron que responderán militarmente 
ante lo ocurrido, elevando el temor 
a una escalada bélica regional.

El conflicto estalló en la Franja 
de Gaza cuando el Ejército de Israel 
lanzó una ofensiva militar, que 
deja ya casi 40.000 palestinos 
muertos, en respuesta a un ataque 
inicial de Hamás que dejó casi 1.200 
israelíes muertos y otros 240 toma-
dos como rehenes.

Se trata de Abad al 
Zari, a quien Israel 
califica de un "terrorista 
del departamento 
de fabricación de 
armas del ala militar" 
del Movimiento de 
Resistencia Islámica 
(Hamás). 

Ministro de Economía de Gaza murió 
en ataque de las fuerzas de Israel en la 
zona

Lunes 05 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/ministro-de-economia-de-gaza-murio-en-ataque-de-las-fuerzas-de-israel-en
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tencia).
Lo del algarrobino es histórico, 

debido a que es el mejor resultado 
para el país en esta disciplina y 
nunca un criollo había llegado a la 
lucha por una presea.

De hecho, el mejor resultado 
hasta ahora era el que obtuvo Luis 
Felipe Echeñique en el evento de 
Atlanta 1996, con un 19° lugar.

Con esto, Clemente Seguel vol-
verá a la acción este martes a 
partir de las 09:43 horas, en bus-
ca de seguir soñando en París 2024.

Consignar que el chileno vive 
su segunda participación en una 
cita de los anillos, tras Tokio 2020, 
donde remató en el 22° puesto.

medallista de oro en Santiago 2023 
corrió por el carril 8 y registró un 
tiempo de 51.15, lo cual no le alcan-
zó para terminar en el podio.

La serie fue ganada por la britá-
nica Amber Anning (49.68), mien-
tras que segunda fue la neerlande-
sa Lieke Klaver (49.96) y tercera la 
mexicana Paola Morán (51.04).

Tras la prueba, Weil expresó que 
"hubo una salida falsa y siento 
que esa fue la mejor salida de mi 
vida. Entonces me asusté y pensé 
'fui yo'. En la salida, de verdad, 
siento que me quedé pegada y los 
primeros 200 metros estaba pen-
sando en 'me quedé pegada, me 
quedé pegada'".

"En ningún minuto estuve pen-
sando en lo que realmente tenía 
que pensar, que es tener la cabeza 
en blanco. No fue una mala ca-
rrera, es el segundo mejor tiem-
po que corrí esta temporada. No 
me sentí mal, pero sé que puedo 
mucho más. Demasiado contenta 
que haya repechaje, ya boté los 
nervios, ya estoy lista", cerró.

Martina Weil irá al repechaje 
de los 400 metros en el atletismo 
femenino, en lo que fue su debut 
en estos Juegos Olímpicos de París 
2024.

La deportista nacional debía 
quedar entre las tres primeras de 
su heat clasificatorio para avan-
zar directamente a semifinales, sin 
embargo terminó cuarta y tendrá 
que ir este martes a la repesca.

Después de una partida falsa, la 

Histórica actuación del veleris-
ta chileno Clemente Seguel en es-
tos Juegos Olímpicos de París 2024.

Es que el nacional luchará por 
medallas en la cita de los cinco 
anillos al terminar en el octavo 

puesto de la fase clasificatoria en 
la clase ILCA 7 (avanzan los diez 
mejores de los 43 países en compe-

Clemente Seguel hizo historia para Chile 
al meterse en la lucha por medallas en 
vela de París 2024

Martina Weil llegó cuarta e irá al repechaje de los 400 metros 
de los Juegos Olímpicos

Lo del algarrobino es 
histórico, debido a que es 
el mejor resultado para 
el país en esta disciplina 
y nunca un criollo había 
llegado a la lucha por una 
presea.

La chilena debía 
quedar entre las 
tres primeras de su 
heat para avanzar 
directamente a 
semifinales, sin 
embargo terminó 
cuarta y tendrá que 
ir este martes a la 
repesca.
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mos decir que su anhelado regreso 
a casa ya se concretó y que arriba 
con el objetivo de aportar toda su 
experiencia, calidad y liderazgo al 
mediocampo de nuestro primer 
equipo", sostuvo el conjunto estu-
diantil en la misiva.

En tanto, el gerente deportivo, 
Manuel Mayo, resaltó que "esta-
mos muy felices por concretar 
este importante retorno, tanto 
para nuestra institución como para 
el fútbol chileno. Alguna vez dijimos 
que un jugador como Charles tenía 
las puertas abiertas del Club y por 
fin se pudo dar. Valoramos también 
todo el esfuerzo y las ganas que de-
mostró para volver a ser jugador de 
la U, además de su convicción por 
venir a ganar cosas importantes".

"Nadie puede desconocer la ca-
lidad de jugador que es y por eso 
estamos convencidos de que será 
un tremendo plus para el equipo, 
aportando toda su visión de juego, 
lectura de los partidos y dinámica", 
añadió.

Si bien Gary Medel brilló en 
Boca Juniors entre 2009 y 2010, 
la segunda etapa del chileno en el 
cuadro xeneize no está siendo bue-
na. Es que el bicampeón de América 
con la Roja todavía no logra con-
vencer a los fanáticos, ya sea por 
su estatura, su falta de velocidad o 
su edad.

Tras el empate a 1 ante Barracas 
Central, al "Pitbull" lo cuestionaron 
también por su posición dentro de 
la cancha, pues a diferencia de los 
cotejos ante Defensa y Justicia e 
Instituto de Córdoba, el técnico Die-
go Martínez lo ubicó como volante 
de corte.

Por eso el estratego tuvo que 
explicar la posición y la titularidad 
del formado en Universidad Católi-
ca. En ese sentido el DT expresó: "Es 
para que nos aporte la experien-
cia que él tiene".

"El control y los inicios del jue-
go nos estaban costando un poco. 
Queríamos tener un volante más y 
un punta más para tener más vérti-
go", añadió el adiestrador.

Si bien Charles Aránguiz arribó 
a Chile hace unos días, recién este 
lunes Universidad de Chile oficia-
lizó su regreso al club.

A través de un comunicado, el 

cuadro azul confirmó al bicampeón 
de América con la Roja como su fla-
mante fichaje en este segundo se-
mestre con un contrato por 18 me-
ses, es decir hasta fines de 2025.

"Ya es un hecho y una gran no-
ticia para la familia azul. Nos emo-
ciona confirmar que Charles Ma-
riano Aránguiz Sandoval vuelve 
con nosotros. Oficialmente, pode-

U. de Chile oficializó el regreso de Charles 
Aránguiz tras 11 años en el extranjero

Siguen críticas a Medel y DT de Boca tuvo que explicar su 
posición y titularidad

El volante bicampeón con 
la selección chilena firmó 
un contrato hasta fines de 
2025.

El bicampeón de América con la Selección chilena 
continúa recibiendo cuestionamientos en el inicio de 
su segunda etapa en el cuadro xeneize.
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La teleserie del Mega, ‘‘Al sur del 
Corazón’’, que se ha posicionado 
entre lo más visto del año desde 
su estreno en la señal abierta, será 
transmitida por la reconocida pla-
taforma de contenido streaming, 
Netflix, a partir del 28 de agosto.

Sólo se estrenarán los primeros 
capítulos, y en relación con los de-
más episodios, estarán disponibles 
durante los próximos meses.

La historia, ambientada en Puer-
to Octay, zona sur de Chile, narra la 
historia de una abuela, su hija y sus 
tres nietas que trabajan en un cam-
po. "Las Bravas", encabezadas por 
"Hilda" (Gabriela Hernández), su 
hija "Emilia" (Paola Volpato); y las 
tres hijas de esta: "Gracia" (Maria-
na di Girolamo), "Milagros" (Fran-
cisca Armstrong), y "Trinidad" 
(Clara Silvera).

 Asimismo, han salido adelante 
apoyándose mutuamente, logran-
do así ganarse el respeto y admi-
ración de toda la zona. La familia 
busca desprenderse de un pasado 
cargado de secretos que poco a 
poco se irán revelando.

"Al Sur del 
Corazón" de 
Mega se suma 
al listado de 
Netflix

La telenovela 
protagonizada 
por Gabriela 
Hernández y Paola 
Volpato, llegará 
al streaming con 
sus primeros 
episodios.

La plataforma de streaming Ne-
tflix acaba de estrenar “Mon La-
ferte, te amo”, el documental bio-
gráfico de la artista nacional Mon 
Laferte que relata su trayectoria y 
narra en primera persona en off los 
pasajes definitivos de su compleja 
infancia.

En entrevista con La Tercera, la 
cantante y exfigura de Rojo detalla 
los primeros minutos del documen-
tal con una frase que establece el 
hilo conductor del relato: “Me acos-
tumbré a hacer cosas excepciona-
les para que la gente me quisiera. 
Todo lo que uno hace es para que 
te amen”.

“En otras oportunidades hubo 
personas que me querían hacer 
documentales, pero yo me re-
husaba. Me daba pudor hacer 
un documental, porque siempre 
pensaba que me interesaba más 
contar lo que tenía que ver con mi 
música, con mi arte, que profundi-
zar más en lo personal, que siem-
pre es lo que le interesa conocer a 
la gente en un documental”, relata 
Monserrat Bustamante, su nombre 
en la vida real, respecto a lo que tar-
dó en convencerse de realizar una 
cinta biográfica.

La voz de “Tu falta de querer” 
asegura que se convenció en un mo-
mento de 2021 cuando el productor 
de la película, Jaime Villarreal, la 
visitó para realizarle la propuesta.

“Un día llegó Jaime de la produc-
tora y lo conocí, yo estaba embara-
zada, y me cayó muy bien, como 
que me vibró bien él, y me dijo: ‘que-
remos hacer un documental, no 
sabemos bien, te vamos a seguir e 
incluso tú puedes escoger a quien 
quieras que dirija y veamos qué 
sale. Si no sale nada, no importa’. 
Entonces, me encantó eso de ‘no 

hay tanto compromiso’. Y así su-
cedió”, explicó Mon Laferte sobre la 
propuesta.

“Me empezaron a seguir du-
rante el tour, yo estaba embara-
zada, después cuando nació mi 
bebé, mi primer tour post ma-
ternidad, y después vinieron las 
chicas, Cami Grandi, con la que yo 
he hecho muchos videoclips, pero 
nunca he trabajado un documen-
tal; y Joanna Reposi, que sí tiene 
la experiencia de uno de los do-
cumentales que me gusta mucho, 
que es el de Pedro Lemebel. En-
tonces, no fue de una, fueron pe-
queños pasos que fueron suman-
do para que diera el sí”, agregó.

Consultada sobre los aspectos 
más dolorosos para revelar en el 
documental, la cantante indicó que 
“mira, la verdad es que en el mo-
mento en que estaba hablando 
con las chicas, me sentí muy en 
confianza, porque no sentí que 
fuera una entrevista, sino que era 
una conversación con un par de 
amigas. Fue en mi casa (en Mé-
xico), y no me fue difícil hablar, 
me sentí en confianza, tranquila. 
Después de verlo con distancia, de 
pronto lo veo y sí siento que hay 
cosas que me remueven, como 
episodios de mi infancia, o me dan 
un poco de pudor. Pero verlo des-
pués, ya verlo terminado”.

El relato de la artista nacional 
a La Tercera continúa sobre este 
punto. “No es que después de ver 
el documental me sorprenda, 
porque obviamente es mi vida y 
me he terapiado algunas cosas, 
algunos episodios de mi vida par-
ticularmente que me han marca-
do más que otros. Pero sí es raro 
verse en un documental”.

“Yo no sé si hay alguien que se 

Mon Laferte: “A mis 40 
años dejé de tener miedo de 
hablar del abuso que sufrí"

siente bien, o cómodo o cómoda 
al respecto. Es rarísimo que ha-
gan un documental sobre ti, sen-
tir esta exposición y el pudor. Yo 
creo que ni siquiera he terminado 
de procesar bien el tema del do-
cumental, porque tampoco lo he 
visto una y otra vez”, señaló.

“Lo vi una vez y después revisé 
un par de cositas de los audios, 
pero yo también espero sorpren-
derme con el documental termi-
nado en su totalidad, como una 
pieza completa, con toda la gente, 
y ahí a lo mejor voy a entender 
esa experiencia de sorpresa, tal 
vez”, dijo La Ferte.

SUS PADRES
La relación con su padre, a quien 

recién conoció a los 17 años, y con 
su madre, de quien sintió rechazo 
por el quiebre familiar cuando ella 
apenas tenía 7 años, también es un 
tema abordado en el documental.

“Mi mamá fue madre mucho 
más joven, en sus 20, y el mundo 
era distinto, Chile era un país sú-
per distinto, yo nací en dictadura. 
Y mi familia era bastante humil-
de. Claro, yo fui mamá ahora casi 
a los 40 años, en una situación 
económica privilegiada, y aun así 
de repente colapso, porque en la 
maternidad hay que tener mucha 
paciencia y dedicación y amor, y a 
veces a mí no me da la vida. Y me 
imagino a mi mamá que nos cria-
ba y tiene que haber sido súper 
duro para ella”, sostuvo la cantan-
te.

En el friccionado vínculo con 
su madre aparece otro personaje, 
continúa el relato de La Tercera. 
Tras el divorcio, Myriam Laferte en-
contró otra pareja. Mon nunca vio 
con buenos ojos esa relación. Así 
lo relata ella misma en la película: 
“Un tipo alcohólico, violento, estu-
vo siete años con nosotras viviendo 
ahí. Teníamos muchos problemas 
económicos. No había un ambien-
te familiar. La pobreza trae consigo 
muchos problemas”.

Netflix acaba de estrenar, “Mon 
Laferte, te amo”, documental 
que narra la historia musical de la 
cantante y los abusos que sufrió.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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ella la que debía partir.
Y es que los porcentajes para se-

llar su eliminación de la casa "más 
famosa del mundo" fueron contun-
dentes, pues regresa a Chile con 
un 75,67%.

El jugador que le siguió en can-
tidad de votos para que abandone 
la casa fue Patricio, por quien un 
16,93% votó para que fuera el tercer 
eliminado del programa. 

Cabe hacer presente que la par-
ticipación de Yuyuniz en el reality 
estuvo marcada por las polémicas 
y las discusiones, siendo Michelle 
una de sus principales antagonis-
tas.

Pero además, quien mantiene 
a su hija Antonia en el encierro en 
Buenos Aires, también se enfrascó 
en peleas con Chama, Cami, Pedro 
y otros participantes.

lo que hacen ellos, me moriría. Me 
moriría si quisiera hacer cual-
quier tipo de movimiento", bro-
meaba Adele en un momento cap-
tado por muchos de los asistentes y 
difundido en redes sociales como X 
o TikTok.

Antes de Alemania, la nacida en 
Londres llevó a Las Vegas (Estados 

Unidos) su «Weekends with Ade-
leabb», que comenzó el pasado 18 
de noviembre de 2022 y que acaba-
rá el 23 de noviembre de este año, 
después de que en marzo anuncia-
se que suspendía "temporalmente" 
otros 10 conciertos que tenía pla-
neados por problemas de salud que 
le habían afectado a la voz.

Adele interrumpió su concierto 
en Múnich (Alemania) para seguir 
la final femenina de 100 metros 
de los Juegos Olímpicos de París, 
donde la atleta británica Daryll Nei-
ta quedó en cuarta posición.

“¡Detengamos el concierto, 
veamos la carrera de los 100 me-
tros!”, dijo antes de enlazar con el 
Stade de France de París.

Un día antes, la cantante britá-
nica confesó su predilección por la 
americana Sha'Carri Richardson, 
que finalmente se llevó la medalla 
de plata ya que la ganadora fue Ju-
lien Alfred.

Así, la artista paró el concierto 
que se desarrollaba en el estadio 
de Messe München, con capacidad 
para 80.000 espectadores, en uno 
de los primeros que ha ofrecido en 
la ciudad alemana y que forma par-
te de su paso por el país, donde dará 
ocho 'shows' más.

Precisamente, durante el primer 
concierto en Alemania, la británica 

reconoció que había "criticado" el 
rendimiento de los deportistas 
olímpicos, sabiendo que ella "no 
podría hacerlo".

"Estaba viendo a atletas de talla 
mundial y decía: 'Oh, ese final ha 
sido un poco flojo, ¿no? Sus piernas 
no estaban muy rectas'. Sabiendo 
que si yo intentara hacer algo de 

Yuyuniz Navas se convirtió en 
la tercera eliminada de la segunda 
temporada de «Gran Hermano», 

reality de Chilevisión que se graba 
en Argentina.

La hija de Eli de Caso llegó a la 

placa de eliminación junto a Cami, 
Manu, Patricio y Chama, sin em-
bargo el público decidió que fuera 

Con un 75,67% de los votos, Yuyuniz es la 
tercera eliminada de «Gran Hermano»

Adele interrumpió su concierto en Alemania para seguir la final 
femenina de 100 metros de París 2024

La hija de Eli de Caso 
llegó a la placa de 
eliminación junto a 
Cami, Manu, Patricio y 
Chama, sin embargo 
el público decidió que 
fuera ella la que debía 
partir.

“¡Detengamos el concierto, 
veamos la carrera de los 
100 metros!”, dijo antes 
de enlazar con el Stade de 
France de París.
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